



Une importante contribution financière gouvernementale ouvre la voie à un Centre d'expertise en transport routier à la fine pointe de la technologie

Saint-Hubert, le 11 octobre 2023 - La Commission scolaire Riverside a le plaisir d'annoncer qu'elle a reçu une importante contribution financière de 19 200 000\$ provenant du Plan québécois des infrastructures et de l'Entente Canada-Québec relative à l'enseignement dans la langue de la minorité et l'enseignement des langues secondes, allant de 2022 à 2024. Le gouvernement fédéral investit 9 millions de dollars dans le projet à travers cette dernière entente. Cette initiative intergouvernementale donnera un sérieux coup de pouce au paysage éducatif et économique de la Montérégie et servira de catalyseur pour la mise en place du très attendu projet de Centre d'expertise en transport routier, une initiative d'avant-garde visant à répondre à la pénurie imminente de main-d'œuvre et à améliorer les compétences des professionnels de l'industrie du transport.

Le nouveau Centre d'expertise en transport routier ACCESS (CET-A) est prêt à révolutionner le paysage de la formation et du développement, en répondant non seulement à la pénurie pressante de travailleurs qualifiés, mais aussi aux exigences évolutives de l'industrie, telles que la technologie des véhicules électriques et les systèmes électroniques et informatiques avancés dans les véhicules routiers modernes.

« La formation professionnelle offre des opportunités de carrière très attrayantes et je suis très heureux que la commission scolaire Riverside ait choisi un programme de cet ordre d'enseignement pour investir les sommes octroyées par le gouvernement du Québec », a mentionné Bernard Drainville, ministre de l'Éducation. « Nous avons besoin de partenaires qui valorisent ce cheminement. Je suis certain que tant la communauté étudiante que les futurs employeurs trouveront leur compte. »

« Alors que plusieurs secteurs sont touchés par la pénurie de main-d'œuvre, investir dans l'éducation et le développement de cette main-d'œuvre dans l'industrie du transport est important. Avec chaque dollar investi, nous renforçons nos compétences, propulsons nos professionnels vers l'excellence et façonnons un avenir où Longueuil et la Montérégie brillent en tant que piliers de l'innovation dans le domaine du transport et font valoir leur expertise locale." souligne L'honorable Randy Boissonnault, ministre de l'Emploi, du Développement de la main-d'œuvre et des Langues officielles.

"Nous sommes extrêmement reconnaissants face au soutien du gouvernement du Canada et du gouvernement du Québec vis-à-vis ce projet. Cet investissement souligne leur engagement en faveur de l'éducation, du développement de la main-d'œuvre et de la prospérité de notre région", a déclaré Dan Lamoureux, président de la Commission scolaire Riverside. "Cette contribution financière fédérale-provinciale nous permettra d'établir un centre d'expertise de calibre mondial



qui permettra non seulement de doter les personnes des compétences dont elles ont besoin pour exceller dans l'industrie du transport, mais aussi de positionner Longueuil et la Montérégie comme des plaques tournantes de l'innovation en matière de transport."

Les programmes du CET-A comprendront une gamme complète d'options de formation, y compris l'alternance travail-études, l'enseignement en présentiel, ainsi que des modules virtuels pour l'apprentissage à distance et synchronisé. Cette approche diversifiée garantit l'accessibilité et la flexibilité, et permet d'accueillir un large éventail d'apprenants tout en s'alignant sur les demandes dynamiques du secteur des transports.

"Grâce à notre expérience reconnue en matière de formation de haut niveau, nous sommes bien préparés pour mener à bien ce projet ambitieux", a déclaré la directrice générale, Lucie Roy. "Nos partenariats solides avec l'ACP et Services Québec, ainsi que notre emplacement stratégique, nous placent dans une position unique pour offrir une formation spécialisée qui comble les lacunes en matière de compétences et permet aux personnes de réussir dans les créneaux du secteur des transports. »

Dans le cadre de l'engagement de la Commission scolaire Riverside et du Centre ACCESS envers l'excellence, le CET-A ne se contentera pas de répondre aux demandes actuelles de l'industrie, mais anticipera et répondra également aux tendances futures. En favorisant la collaboration entre les experts de l'industrie, les éducateurs et les apprenants, le CET-A servira de centre dynamique pour l'innovation, l'échange de connaissances et l'amélioration des compétences.

La construction du CET-A est déjà commencée, avec certains programmes déjà en cours de déploiement, et devrait être achevée d'ici le mois de février 2025. Restez à l'affût pour l'inauguration officielle du CET-A en 2025 !



For Immediate Release

Major Government Financial Contribution Paves the Way for a State-of-the-Art Centre of expertise in Transport

Saint-Hubert, October 11, 2023 - In a significant boost to the educational and economic landscape of the Montérégie region, Riverside School Board is thrilled to announce the receipt of a substantial financial contribution of 19 200 000\$ through the Québec Infrastructure Plan and the Canada-Québec Agreement for Minority-Language Education and Second-Language Instruction, effective from 2022-2024. The federal government is investing 9 million\$ in the project through the latest agreement. This intergovernmental initiative will serve as a catalyst for the establishment of the much-anticipated *Centre d'expertise en transport routier* project, a cutting-edge initiative aimed at addressing the imminent workforce shortage and advancing the skills of professionals in the transportation industry.

The new Centre of expertise in transport ACCESS (CET-A) is poised to revolutionize the training and development landscape, addressing not only the pressing shortage of skilled workers but also the industry's evolving requirements, such as electric vehicle technology and advanced electronic and computer systems in modern road vehicles.

"Vocational training offers very attractive career opportunities, and I'm very pleased that Riverside School Board has chosen a program of this level to invest the funds granted by the government of Québec," mentioned Bernard Drainville, Minister of Education. "We need partners who value this path. I'm certain that both the student community and future employers will benefit.

"At a time when many sectors are affected by labour shortages, investing in education and workforce development in the transportation industry is important. With every dollar invested, we are strengthening our skills, propelling our professionals to excellence and shaping a future where Longueuil and Montérégie shine as pillars of innovation in the transportation sector and showcase their local expertise." said The Honourable Randy Boissonnault, Minister of Employment, Workforce Development and Official Languages

"We are immensely grateful for the support of the Government of Canada and the Government of Québec toward this project. This investment underscores their commitment to education, workforce development, and the prosperity of our region," said Dan Lamoureux, Chair of Riverside School Board. "This federal-provincial financial contribution will enable us to establish a world-class expertise centre that will not only equip individuals with the skills they need to excel in the transportation industry but also position Longueuil and Montérégie as hubs of transportation innovation."

The CET-A programs will encompass a comprehensive array of training options, including alternation-work-study, in-person teaching, and virtual modules for remote and synchronized



learning. This diverse approach ensures accessibility and flexibility, accommodating a broad range of learners while aligning with the dynamic demands of the transportation sector.

"With our proven track record of delivering top-tier training, we are well prepared to take on this ambitious project," noted Director General Lucie Roy. "Our strong partnerships with the CPA and Services Québec, coupled with our strategic location, uniquely position us to provide specialized education that bridges the skills gap and empowers individuals to succeed in transportation niches."

As part of Riverside School Board and ACCESS Centre's commitment to excellence, the CET-A will not only address current industry demands but also anticipate and respond to future trends. By fostering collaboration between industry experts, educators, and learners, the CET-A will serve as a dynamic hub for innovation, knowledge exchange, and skill enhancement.

The CET-A construction has already begun and should be completed by the month of February 2025, with programs already rolling out. Stay tuned for the official Centre opening event in 2025!